

Bakti Sosial Wujud Kepedulian Terhadap Kebersihan Lingkungan dan Kesehatan Masyarakat Kecamatan Tobadak, Kabupaten Mamuju Tengah

Irfan

Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Fakultas Ilmu Pendidikan, UNM
irfan7mu@gmail.com

Elvi Febriani

Pendidikan Guru Sekolah Dasar, Fakultas Ilmu Pendidikan, UNM
febrianielvi0@gmail.com

Saipullah

Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi, Fakultas Ilmu Keolahragaan, UNM
saipullah23yusuf@gmail.com

Meinhar Tambu Libu

Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi, Fakultas Ilmu Keolahragaan, UNM

Samsuddin

Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi, Fakultas Ilmu Keolahragaan, UNM
Ssamsuddin055@gmail.com

Herman H.

hermandody@unm.ac.id

ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah wujud dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu Pengabdian kepada masyarakat. Mahasiswa adalah seseorang yang sedang dalam proses menimba ilmu ataupun belajar dan terdaftar sedang menjalani pendidikan pada salah satu bentuk perguruan tinggi yang terdiri dari akademik, politeknik, sekolah tinggi, institut dan universitas. Melalui KKN, mahasiswa dapat mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan di perguruan tinggi kedalam kehidupan nyata. Pada tanggal 31 Desember 2019, suatu virus yang dikenal dengan nama The Corona Virus Disease 2019 (COVID-19) dilaporkan kantor WHO Cina telah mewabah di kota Wuhan, Cina. Virus yang diketahui memiliki tingkat penularan yang sangat tinggi menyebar begitu cepat ke beberapa negara di hampir seluruh belahan dunia. Menjaga kebersihan lingkungan merupakan salah satu tameng untuk melawan penyebaran virus-virus penyebab penyakit, tak terkecuali virus Covid-19. Mahasiswa KKN-PPL yang berposko di Desa Mahahe Mamuju Tengah membuat program

kerja berupa Bakti Sosial peduli lingkungan. Bakti sosial adalah kegiatan yang dilakukan individu atau kelompok sebagai wujud dari rasa kemanusiaan antar sesama manusia. Bakti sosial dilaksanakan dengan cara membersihkan lingkungan dan membenahi tanaman-tanaman pada tempat tertentu. Sasaran kegiatan bakti sosial yaitu Masjid, Kantor Kecamatan dan Kafe Baca yang merupakan lokasi yang sering dikunjungi oleh masyarakat. Dengan adanya kegiatan bakti sosial terwujudlah rasa cinta kasih, rasa saling menolong dan rasa saling peduli mahasiswa terhadap masyarakat sekitar.

Kata kunci: mahasiswa, covid-19, bakti sosial,

ABSTRACT

KKN it was a distinct form of tri dharma, a high standard of devotion to the people. A student is a person who is in the process of either learning or learning and enrolled is studying at one of the academic forms, polytechnic, high school, institute and university. Through KKN, students can implement the science that has already been obtained in college into real life. On December 31, 2019, a virus known as the corona virus virus 2019 (covid-19) is reported that the Chinese office of who has been plaguing the city of wuhan, China. The virus, which is known to have very high rates of contagion, spreads so rapidly to several countries throughout the world. Keeping the environment clean provides a shield against the spread of disease-causing viruses, and the covid-19 virus is no exception. Kkn-ppl university at the village of mahahe mamuju is setting up a program of environmental services. Charity is the work of individuals or groups as a manifestation of human humanity. Charity is conducted by cleaning up the environment and by cleaning up certain plants. The goal of dedicated social activities of mosques, district offices and reading cafes that are frequented by communities. With charitable work comes a feeling of compassion, mutual help and mutual concern for the local community.

Keyword: Mahasiswa, Covid-19, Bakti Sosial

PENDAHULUAN

Mahasiswa adalah orang yang belajar di perguruan tinggi baik di universitas, institut atau akademi. Mereka yang terdaftar sebagai murid di perguruan tinggi dapat disebut sebagai mahasiswa. Tetapi pada dasarnya makna mahasiswa tidak sesempit itu. Mahasiswa dapat didefinisikan sebagai individu yang sedang menuntut ilmu ditingkat perguruan tinggi, baik negeri maupun swasta atau lembaga lain yang setingkat dengan perguruan tinggi (Siswoyo,

2007: 121). Mahasiswa dinilai memiliki tingkat intelektualitas yang tinggi, kecerdasan dalam berpikir dan perencanaan dalam bertindak. Berpikir kritis dan bertindak dengan cepat dan tepat merupakan sifat yang cenderung melekat pada diri setiap mahasiswa, yang merupakan prinsip yang saling melengkapi. Sedangkan menurut Hartaji (2012) mahasiswa adalah seseorang yang sedang dalam proses menimba ilmu ataupun belajar dan terdaftar sedang menjalani pendidikan pada salah satu bentuk perguruan tinggi yang terdiri dari akademik, politeknik, sekolah tinggi, institut dan universitas.

Seorang mahasiswa dikategorikan pada tahap perkembangan yang usianya 18 sampai 25 tahun. Tahap ini dapat digolongkan pada 19 masa remaja akhir sampai masa dewasa awal dan dilihat dari segi perkembangan, tugas perkembangan pada usia mahasiswa ini ialah pematangan pendirian hidup (Yusuf, 2012:27). Terdaftar sebagai mahasiswa di sebuah Perguruan Tinggi hanyalah syarat administratif menjadi mahasiswa. mahasiswa artinya terpelajar. maksudnya bahwa seorang mahasiswa tidak hanya mempelajari bidang yang ia pelajari tapi juga mengaplikasikan serta mampu menginovasi dan berkreaitifitas tinggi dalam bidang tersebut. Menyandang gelar mahasiswa merupakan suatu kebanggaan sekaligus tantangan. Betapa tidak, ekspektasi dan tanggung jawab yang diemban oleh mahasiswa begitu besar. Mahasiswa adalah Seorang agen pembawa perubahan. Salah satu tahapan untuk menjadi mahasiswa yaitu dengan melaksanakan program KKN.

Pelaksanaan KKN merupakan salah satu wujud dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, yaitu Pengabdian kepada masyarakat. KKN menjadi saran pengabdian mahasiswa. Dimana mahasiswa turun langsung ke daerah untuk mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan di perguruan tinggi, Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah suatu bentuk kegiatan yang wajib dilaksanakan oleh setiap Perguruan Tinggi di Indonesia selain menjalankan proses belajar mengajar sesuai dengan peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Negara Republik Indonesia (Subekti, Kristantini, Azmii, & Abdullah, 2020). Oleh karena itu, KKN mnjadi sarana pengabdian kepada masyarakat yang diwajibkan oleh Peguruan Tinggi. Menurut Riduan (2016) terdapat setidaknya tujuh bentuk pengabdian kepada masyarakat, diantaranya adalah kegiatan pelayanan kepada masyarakat. Kegiatan pelayanan masyarakat dapat diterapkan dalam berbagai aspek yang berkaitan langsung dengan kepentingan masyarakat,. Pengabdian kepada Masyarakat dengan tujuan turut serta dalam peranan mencerdaskan masyarakat sekitar kampus khususnya dan masyarakat luas pada umumnya dengan mengimplementasikan ilmu yang telah dipelajari oleh seluruh civitas akademika secara nyata dalam kehidupan sehari-hari dan bermasyarakat. (Triguno et al., 2020).

Pelaksanaan KKN yang dilaksanakan pada tahun ini berbeda dengan tahun-tahun sebelumnya. Pada tanggal 31 Desember 2019, suatu virus yang dikenal dengan nama The Corona Virus Disease 2019 (COVID-19) COVID-19 adalah virus yang menghebohkan dunia di awal tahun 2020. Pertama kali munculnya pandemi COVID-19 terjadi di Wuhan, Negara China yang telah menelan puluhan ribu jiwa dalam waktu yang singkat. Tidak sampai disitu saja, virus COVID-19 dengan cepat melanda Negara Amerika, Turkey, Italia, dan Negara-negara lainnya termasuk Negara Indonesia. (Tim COVID-19 IDAI, 2020) dilaporkan kantor WHO Cina telah mewabah di kota Wuhan, Cina. Virus yang diketahui memiliki tingkat penularan yang sangat tinggi menyebar begitu cepat ke beberapa negara di hampir seluruh belahan dunia. Hingga pada tanggal 11 Maret 2020, WHO menetapkan COVID-19 sebagai pandemi global. Pandemi ini telah menghancurkan kehidupan sosial dan memaksa miliaran orang berdiam diri di rumahnya masing-masing.. Pandemi COVID-19 telah mengganggu seluruh bidang kehidupan, termasuk juga bidang pendidikan di semua jenjang (Daniel, 2020).

Pandemi COVID-19 telah menginfeksi lebih dari lebih dari 4.248.389 orang dengan 294.046 kematian yang terkonfirmasi di 202 negara pada tanggal 14 Mei 2020 (WHO, 2020). Penyakit ini menyebar dengan cepat ke seluruh dunia karena sifat unik dari virus, yaitu memiliki keragaman genetik yang luar biasa, sangat mudah menular, cara penyebaran yang mudah, dan relatif tidak terpengaruh oleh variasi iklim (MacKenzie & Smith, 2020). Dampaknya beberapa negara kemudian menerapkan lockdown untuk memutus mata rantai penyebaran COVID-19. Pandemi ini telah menghancurkan kehidupan sosial dan memaksa miliaran orang berdiam diri di rumahnya masing-masing.. Pandemi COVID-19 telah mengganggu seluruh bidang kehidupan, termasuk juga bidang pendidikan di semua jenjang (Fauzzia et al. 2018) Indonesia, pemerintah membuat keputusan mendadak dengan menutup segala jenis kegiatan di sekolah termasuk kegiatan pembelajaran dan memindahkannya menjadi belajar di rumah melalui pembelajaran jarak jauh .

Bakti sosial adalah salah satu kegiatan wujud dari rasa kemanusiaan antar sesama. Menurut Mayang K (2016) bakti sosial adalah kegiatan yang dilakukan seorang individu atau sekelompok orang dengan tujuan untuk mengurangi beban orang lain yang dirasa kekurangan. Baksos adalah wujud dari rasa kemanusiaan antara sesama manusiaMelalui kegiatan baksos dapat mengimplementasikan bahwa sebagai manusia kita juga dituntut untuk berguna, bermmanfaat serta melayani dengan memberikan talenta yang Tuhan berikan kepada kita (Institut Teknologi Yogyakarta, 2017).

KKN-PPL yang dilaksanakan selama kurang lebih tiga bulan ini adalah sebagai wujud

pengabdian mahasiswa di masyarakat. Karena Covid-19 banyak mahasiswa yang melakukan KKN dikampung masing-masing sesuai dengan domisili daerah masing-masing. Berbekal ilmu yang sudah diperoleh diperguruan tinggi, maka kami bersama teman-teman melakukan bakti social di lingkungan Desa Mahahe dengan bekerja sama dengan kepala desa dan warga setempat, untuk menjaga kebersihan lingkungan dan menjalin komunikasi yang baik dengan warga setempat.

METODE KEGIATAN

Kegiatan dilaksanakan dalam satu hari sesuai dengan jadwal kegiatan. Pelaksanaan kegiatan program pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan oleh tim pelaksana yang terdiri dari Mahasiswa UNM dengan cara berpartisipasi langsung dan membaaur dengan warga Desa Tobadak, Kabupaten, yang dilaksanakan di beberapa titik, yaitu puskesmas, masjid, dan kantor camat.

HASIL & PEMBAHASAN

1. Hasil

Adapun hasil progrsm kerja dibidang kesehatan yaitu mengadakan bakti sosial di belakang puskesmas, masjid, dan kantor camat. Tahapan kegiatan dimulai dengan melakukan koordinasi dengan kepala desa setempat. Terkait dengan bakti social. Hasil pembicaraan dengan kepala desa yaitu pihak kepala desa mengarahkan untuk mengadakan bakti sosisal di belakang puskesmas, masjid, dan kentor kecamatan.

Setelah itu tim KKN Desa Mahahe mempersiapkan alat dan bahan untuk bakti sosial, berupa : Parang, angkong, tangki, racun rumput, tempat sampah, kresek, cangkul, gergaji. Setelah alat dan bahan bakti social telah siap maka, mahasiswa KKN bersama dengan warga menuju lokasi sesuai dengan tanggal yang telah disepakati.



Gambar 1. Bertemu pihak kecamatan Tobadak



Gambar 3. Bakti Sosial di kantor kecamatan



Gambar 4. Bakti Sosial di Masjid Desa Mahahe



Gambar 5. Bakti Sosial di Masjid Desa Mahahe



Gambar 6. Bakti Sosial di Café Baca



Gambar 7. Bakti Sosial di Café Baca



Gambar 8. Bakti Sosial di Café Baca

2. Pembahasan

Baksos ini dimulai dari titik kumpul dirumah kepala desa, setelah itu mahasiswa dan masyarakat menyusuri jalan-jalan, dan lokasi yang sudah ditetapkan dengan pimpinan desa. Bakti Sosial merupakan suatu kegiatan dimana dengan adanya kegiatan ini kita dapat merapatkan kekerabatan kita, untuk mewujudkan rasa cinta kasih, rasa saling menolong, rasa saling peduli mahasiswa kepada masyarakat luas yang sedang membutuhkan uluran tangan mereka. Bakti sosial antar warga yang dilakukan oleh mahasiswa adalah untuk mewujudkan rasa cinta kasih, rasa saling menolong, rasa saling peduli mahasiswa kepada masyarakat luas yang sedang membutuhkan uluran tangan mereka.

Masjid merupakan salah satu unsur penting dalam struktur masyarakat Islam. Masjid bagi umat Islam memiliki makna yang besar dalam kehidupan, baik makna fisik maupun makna spiritual. Masjid merupakan tempat yang selalu ramai dengan umat Islam, masjid juga digunakan menimba ilmu (Fauzzia et al. 2018) biasanya ada pelatihan bahasa Arab, dai, tarbiyah, dan lain sebagainya. Untuk menjaga masjid tetap bersih sehingga dilakukan bakti sosial baik dilingkungan masjid maupun didalam masjid agar lebih indah dan enak dipandang oleh mata.

Bakti sosial yang dilakukan untuk menjaga kebersihan desa karena masih ada beberapa lokasi disekitar desa yang kurang terawat kebersihan, dan perlu pembenahan. Bakti sosial yang dilakukan di belakang puskesmas, untuk membangun sebuah kafe baca yang berguna untuk warga setempat, sehingga untuk mencari tempat yang strategis maka kepala desa menyarankan dibelakang puskesmas.

Bakti sosial yang dilakukan pada hari itu, juga dibantu oleh mahasiswa dari universitas lain, sehingga selain berbaur dengan masyarakat, mahasiswa juga menambah jaringan komunikasi dengan universitas lain

SARAN DAN KESIMPULAN

Kesimpulan

Dengan seluruh kerja keras dan usaha yang telah dilakukan selama waktu yang singkat, Allah SWT memberikan kesempatan kepada kami dalam melaksanakan agenda bakti sosial ini. Kekhilafan dan kesalahan pasti ada dalam setiap perbuatan, tetapi kekhilafan tersebut tertutup oleh indahnya pengalaman dan pelajaran yang dapat diambil hikmahnya. Kegiatan ini Alhamdulillah dapat terlaksana dengan lancar. Semoga kegiatan ini bermanfaat bagi kita semua. Kita bisa mengambil pelajaran bahwa berbagi dengan sesama

yang membutuhkan itu sangat indah dan dapat menjalin silaturahmi antar sesama manusia yang berlandaskan Islam.

Saran

Diharapkan masyarakat seing melakukan bakti sosial secara rutin, untuk menjalin komunikasi dengan warga sekitar dan selalu mematuhi protocol kesehatan

DAFTAR PUSTAKA

- Ayu Kurniawati, K. R., Santosa, F. H., & Bahri, S. (2020). Sosialisasi Hidup Sehat di Tengah Wabah Virus Corona. JPMB: Jurnal Pemberdayaan Masyarakat Berkarakter. <https://doi.org/10.36765/jpmb.v3i1.225>
- Daniel, S. J. (2020). Education and the COVID-19 pandemic. Prospects. <https://doi.org/10.1007/s11125-020-09464-3>
- Fauzzia, Willma, Finna Sofiani, Diana Nadia Shaleha, and Nitta Amelia Malik. 2018. "Pengabdian Kepada Masyarakat Bakti Sosial Bersama Jamaah Masjid Fatmah Hidayah." 1(1): 81–86.
- Hartaji, Damar A. 2012. Motivasi Berprestasi Pada Mahasiswa yang Berkuliah Dengan Jurusan Pilihan Orangtua. Fakultas Psikologi Universitas Gunadarma. (tidak diterbitkan)
- Institut Teknologi Yogyakarta. 2017. Mengadakan Bakti Sosial Baksos berupa pemeriksaan kesehatan gratis dan penyuluhan kompos takakura. <https://ity.ac.id/88-berita-kampus/150-pmk-ity-mengadakan-bakti-sosial-baksos-yang-berupa-pemeriksaan-kesehatan-gratis-dan-penyuluhan-kompos-takakura>
- Mayang K. 2016. Bakti Sosial. <https://brainly.co.id>
- MacKenzie, J. S., & Smith, D. W. (2020). COVID-19: A novel zoonotic disease caused by a coronavirus from China: What we know and what we don't. Microbiology Australia. <https://doi.org/10.1071/MA20013>
- Siswoyo, Dwi. 2007. *Ilmu Pendidikan*. Yogyakarta: UNY Press.
- Subekti, R., Kristantini, R. A., Azmii, M. L., & Abdullah, J. (2020). EDUKASI MELALUI APLIKASI COVIRIBIK DAN BAKTI SOSIAL CIVITA IBI-K57 TERHADAP MASYARAKAT TERDAMPAK COVID-19. *Jurnal Pengabdian Teratai*, 01(02), 283-290.

- Tim COVID-19 IDAI. (2020). Protokol Tatalaksana Covid-19. 1.
- Triguno, Y., Ayu, P. L., Wardana, K. E. L., Raningsih, N. M., & Arlinayanti, K. D. (2020).
*Jurnal
Peduli Masyarakat.*
- Wijaya, Tommy Tanu, Zhou Ying, and Lin Suan. 2020. "Gender and Self Regulated Learning During COVID-19 Pandemic in Indonesia." *Jurnal Basicedu* 4(3): 725–32.
- WHO. Coronavirus disease. , 2019 World Health Organization 2633 (2020).
- Yusuf, Syamsu. 2012. *Psikologi Perkembangan Anak dan Remaja*. Bandung: Remaja Rosdakarya.